
1443الألوكةالأضحىعیدخطبة
إن ھذا العید المبارك ھو ثاني أعیاد المسلمین في السنة الھجریة بعد عید الفطر السعید، والذي یأتي في موسم الحج المبارك الذي

جعل الله تعالى ثواب من حجھ الجنة بإذنھ ومشیئتھ، ولذلك ینبري خطباء المساجد إلى تعریف الناس إلى ما یجب علیھم في ھذا العید
المبارك حتى ینالوا أجره وثوابھ، كما ھو الحال مع الخطباء على موقع الألوكَة، وفي مقالنا الیوم سوف نقدم خطبة عن ھذا العید

المبارك.
مقدمة خطبة عید الأضحى الألوكة

بسم الله الرحمن الرحیم، والحمد � رب العالمین، الذي ھدانا إلى صراطھ المستقیم، وأمنّ علینا بنعمة الإسلام وجعلنا من المھتدین،
والصلاة والسلام على سیدنا محمد الطاھر الأمین، الذي أنجانا من ظلمات الجھل وأنار في قلوبنا شعلة الإیمان وضیاء الدین، فالحمد

� على ما ھدانا وما أرسل إلینا، وما منّ وأنعم علینا ولم یجعلنا من الضالین، ونشھد أن لا إلھ إلا الله وحده لا شریك لھ، ونشھد أن
محمداً عبده ورسولھ، وأما بعد:

خطبة عید الأضحى الألوكة
عباد الله، احمدوا الله تعالى الذي جعل لنا ھذا العید مصدر بھجة وسرور، وجعل فیھ الذنب مغفور لمن أطاع الله عز وجل وأنصفھ

حقھ بالعبادة، فلا معبود سواه وحده لا شریك لھ، فكبروا باسم ربكم الكریم كما أوصاكم نبي الحق -علیھ الصلاة والسلام- "الله أكبر،
الله أكبر الله أكبر لا إلھ إلا الله، والله أكبر الله أكبر و� الحمد"، وفي صیغة التكبیر ھذه تعظیم لصفة الخالق ولفظ الجلالة، فكبروا یا
عباد الله حتى تضج الأرض باسم خالقھا وخالقكم، وأتموا فرحة العید على إخوانكم كما أتمھا الله علیكم، فقدموا مما رزقكم الله تعالى
وتصدقوا فإن الصدقة تدفع البلاء، وأدوا شعائر ھذه العید المبارك التي جعل فیھا الله تعالى الرحمة والمودة، فانحروا الأضاحي ما
استطعتم، وقدموا قرباناً لربكم وأنفقوا منھا في سبیلھ عز وجل، فلم یأمركم الله تعالى بذبحھا لنفسھ وھو الغني عن كل شيء، وھو

َیَنَالَ{لَنْالحكیم:كتابھفيقالالذي قْوَىیَنَالھُُوَلَكِنْدِمَاؤُھَاوَلاَلحُُومُھَااللهَّ ].1مِنْكُمْ}[التَّ
واعلموا عباد الله أن ھذا العید المبارك إنما ھو عید یفرح بھ المسلمین ویتمتعون فیھ بما یقدمونھ من شعائر ومظاھر العبادة، فبدأوا

عیدكم من فجر یومھ بالطاعة الخالصة لوجھ ربكم، وقوموا فصلوا الفجر وسنتھ وكبروا، واحضروا إلى المسجد بأبھى الصور
وصلوا جماعة واستمعوا إلى خطبة الخطیب وأكملوا التكبیر، ثم قدموا أضحیاتكم قربى � تعالى وأنفقوا منھا في سبیلھ، واعلموا أن
كل ما أنفقتوا كلما زاد الثواب والأجر المترتب علیھ، وأكثروا من الصدقات والبر وصلوا أرحامكم وأكملوا عباداتكم المعتادة وزیدوا
بھا، ولا تجعلوا عیدكم عید لھو وأكل وشرب، حتى لا یضیع ثواب العمل الصالح الذي أدیتموه في ھذا الیوم وفي أیام العشر من ذي

الحجة، واحمدوا ربكم على ما فضل علیكم في ھذا الشھر الفضیل وأیامھ الخیّرة، ولا تنسوا عباد الله الدعاء فیھا لأنفسكم ولأھلكم
وجیرانكم ولأمة المسلمین جمیعاً.

خاتمة خطبة عید الأضحى الألوكة
عباد الله، إن فضل یوم العید وأیام العشر من ذي الحجة لا ینتھي بانتھائھا، وإنما یستمر لما بعدھا وختى موعدھا العام القادم، فمن

عمل صالحاً فیھا، فلیستمر في عملھ بعد انقضائھا، ولا تنتظروا المناسبات حتى تحسنوا العبادة، فا� تعالى مطلع علیكم وعلى
أعمالكم في كل وقت وحین، فلا تقصروا في صلاتكم، ولا تقطعوا أرحامكم، ولا تغضوا الطرف عن الصدقات، ومن كان منكم

مقتدر لا یقصر في حق إخوانھ المسلمین، فلكل عمل صالح ثوابھ عند الله تعالى، وإنھ لا یضیع أجر المحسنین، وأدعوا لإخوانكم
الذین أكرمھم الله تعالى بالحج أن یقبل الله طاعتھم، ویغفر لھم ذنوبھم، ویرزقھم الجنة بما سعوا، ویعودوا إلى ذویھم سالمین غانمین،

وأقول قولي ھذا واستغفر الله لي ولكم، أقم الصلاة أثابنا وأثابكم الله.
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